

Gedenkfeiern

Einmal jährlich gestalten Klinikseelsorger am Grabfeld für stillgeborene Kinder auf dem Westfriedhof eine ökumenische Gedenkfeier für betroffene Angehörige. Sie findet üblicherweise am letzten Samstag des Septembers um 11:00 Uhr statt. Auch Sie und Ihre Angehörigen sind herzlich eingeladen – ganz gleich, welcher Konfession oder Religion Sie angehören. Bitte beachten Sie, dass von der Klinik keine persönlichen Einladungsschreiben verschickt werden.

Den aktuellen Termin der diesjährigen Gedenkfeier finden Sie auf der Internetseite der Klinikseelsorge unserer Klinik (www.klinik-hallerwiese.de) oder auf der Webseite der Nürnberger Friedhofsverwaltung (www.friedhofsverwaltung.nuernberg.de).



Grabfeld für stillgeborene Kinder auf dem Nürnberger Westfriedhof

*„Lange saßen sie dort und hatten es schwer.
Aber sie hatten es gemeinsam schwer
und das war ein Trost.“*

Astrid Lindgren in „Ronja Räubertochter“



In unserer Klinikkapelle können Sie gerne einen Gedenkengel für Ihr Kind an der „Himmelsleiter“ hinterlassen. Sprechen Sie uns einfach an.

Klinik Hallerwiese / Cnopf'sche Kinderklinik

Ein Hauch von Leben

Informationen für trauernde Eltern
von stillgeborenen Kindern



Liebe Eltern,

Sie müssen von Ihrem Kind Abschied nehmen, noch bevor Sie die Möglichkeit hatten, es freudig auf dieser Welt zu begrüßen.

Obwohl dieses Kind nur so kurze Zeit bei Ihnen war, wird es deutliche Spuren in Ihrem Leben hinterlassen. Es ist Ihr Kind und wird es für immer bleiben.

In unserer Klinik bemühen wir uns, Sie in dieser schweren Situation nicht alleine zu lassen.

Die betreuenden Ärzte, Hebammen, Schwestern und auch wir begleiten Sie gerne, um Ihnen den Abschied von Ihrem Kind so tröstlich und erträglich wie möglich zu gestalten.

Dabei wissen wir aus Erfahrung, dass jeder Mensch auf seine ganz eigene Weise trauert. Bitte erlauben Sie sich Ihre Form der Trauer. Nehmen Sie sich Zeit dafür!

Wenn Sie Fragen und Wünsche haben, scheuen Sie sich bitte nicht, auf uns zuzugehen. Wir stehen Ihnen gerne zur Verfügung.

Natürlich können Sie auch nach Ihrem Klinikaufenthalt noch auf uns zukommen.

Ansprechpartner

Psychologische Begleitung

Diplompsychologin

Daniela Willuweit

Tel 0911 3340 4817

Daniela.Willuweit@diakonieneuendettelsau.de

Seelsorgerliche Begleitung

Pfarrer (ev.)

Peter Zeitz

Tel 0911 3340 4801

Peter.Zeitz@diakonieneuendettelsau.de

Diplomtheologin (kath.)

Gabriele Schuhmann-Rachor

Tel 0911 3340 4803

Gabriele.Schuhmann-Rachor@diakonieneuendettelsau.de

Bestattung

Sie können Ihr Kind unabhängig von seinem Alter und seiner Größe auf einem Friedhof bestatten lassen. Hierfür beauftragen Sie einen Bestatter Ihrer Wahl und sprechen mit ihm Ihre Wünsche ab.

Für Kinder, die mit weniger als 500 Gramm Geburtsgewicht tot geboren wurden, gibt es daneben auch die Möglichkeit, dass die Geburtsklinik die Bestattung organisiert. In diesem Fall werden mehrere Kinder nach einer Feuerbestattung gemeinsam in einer Kindergrabanlage anonym beigesetzt. Die Stadt Nürnberg hat hierfür auf dem Westfriedhof und auf dem Südfriedhof spezielle Kindergrabanlagen eingerichtet. Sie trägt für diese Form der Zuruhe-Bettung auch die Kosten.

Namensgebung

Seit 2013 gibt es für Eltern von stillgeborenen Kindern die Möglichkeit, sich die Geburt beim zuständigen Standesamt bescheinigen zu lassen. Damit sind Existenz und Name des Kindes offiziell und dauerhaft dokumentiert. Nähere Informationen hierzu erhalten Sie beim Standesamt.